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もっと 学びたい人へ (11) 
 

 

 

✤ ・・・ ・・ ・・ ・・ ・・ ・・ ・・ ・・ ・・ ・・ ・・ ・・ ・・ ・・ ・・ ・・ ・・ ・・ ・・ ・・・ ✤ 
 

第 11 課では，動詞本体のヒキノバシの，ニ・デナス体，ナシアウ体，ナサレ

ル体について見ました。説明をしていませんでしたが，シルシの前に付いてい

る‘ : ’の記号は，ヒキノバシのシルシの始まりを表わしています。 
 

 

▽ 動詞本体ヒキノバシのシルシ 

 

 

: i- : e- （ニ・デナス体） 

: an-  （ナシアウ体） 

: w-  （ナサレル体） 

 

 

 

第 11課で見たのは，尻尾が‘-a’の動詞本体のヒキノバシが主でした。ここで

は，尻尾が‘-a’以外の動詞本体のヒキノバシや，単音節動詞のヒキノバシにつ

いて，見ていきましょう。 

 

 
✤ ・・・ ・・ ・・ ・・ ・・ ・・ ・・ ・・ ・・ ・・ ・・ ・・ ・・ ・・ ・・ ・・ ・・ ・・ ・・ ・・・ ✤ 

 

 

◆ 尻尾が‘-a’以外の動詞本体のヒキノバシ 
 

まず，尻尾が‘-a’以外の動詞本体のニ・デナス体については，第 11 課で見ま

したね。復習です。 

 
 

 

◇ ニ・デナス体 
 

尻尾が‘-a’以外の動詞本体では，ヒキノバシをした後の尻尾を‘-a’にしなけれ

ばなりません。 
 

 

((例 1)) 動詞本体 ： +[rud-i] 〈戻る〉 
    

+[rud:i-i] ⇒ +[rud:i-a] 〈～に戻る，繰り返す〉 

                ××××                 ○○○○  

    

((例 2)) 動詞本体 ： +[ruhus-u] 〈許す〉 
    

+[ruhus:i-u] ⇒ +[ruhus:i-a] 〈許す〉 

                    ××××                  ○○○○  

    

((例 3)) 動詞本体 ： +[sameh-e] 〈赦す〉 
    

+[sameh:e-e] ⇒ +[sameh:e-a] 〈赦す〉 

                    ××××                  ○○○○  
 

 

◇ ナシアウ体 
 

尻尾が‘-a’以外の動詞本体では，ナシアウ体のシルシは‘:ian-’あるいは

‘:ean-’になります。‘:an-’の前に付くのが‘i’になるか，‘e’になるかは，動詞本

体の尻尾の前の母音で決まります。動詞本体の尻尾の前の母音が‘-a’，‘-i’，

‘-u’ならば‘:ian-’，‘-e’，‘-o’ならば‘:ean-’となります。そして，ニ・デナス体と同

じく，ヒキノバシをした後の尻尾は‘-a’にしなければなりません。 
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((例 1)) 動詞本体 ： +[rud-i] 〈戻る〉 
    

+[rud:ian-i] ⇒ +[rud:ian-a] 〈戻り合う〉 

                    ××××                  ○○○○  

    

((例 2)) 動詞本体 ： +[ruhus-u] 〈許す〉 
    

+[ruhus:ian-u] ⇒ +[ruhus:ian-a] 〈許し合う〉 

                        ××××                      ○○○○  

    

((例 3)) 動詞本体 ： +[sameh-e] 〈赦す〉 
    

+[sameh:ean-e] ⇒ +[sameh:ean-a] 〈赦し合う〉 

                        ××××                      ○○○○  

 

 

◇ ナサレル体 
 

尻尾が‘-a’以外の動詞本体では，ナサレル体のシルシは‘:iw-’か‘:ew-’にな

ります。‘:w-’の前に付くのが‘i’になるか，‘e’になるかは，やはり動詞本体の尻

尾の前の母音で決まります。動詞本体の尻尾の前の母音が‘-a’，‘-i’，‘-u’なら

ば‘:iw-’，‘-e’，‘-o’ならば‘:ew-’となります。そして，ニ・デナス体やナシアウ体

と同じく，ヒキノバシをした後の尻尾は‘-a’にしなければなりません。 
 

 

((例 1)) 動詞本体 ： +[rud-i] 〈戻る〉 
    

+[rud:iw-i] ⇒ +[rud:iw-a] 〈戻られる〉 

            ××××                  ○○○○  

  

((例 2)) 動詞本体 ： +[ruhus-u] 〈許す〉 
    

+[ ruhus:iw-u] ⇒ +[ruhus:iw-a] 〈許される〉 

                ××××                  ○○○○  

    

((例 3)) 動詞本体 ： +[sameh-e] 〈赦す〉 
    

+[sameh:ew-e] ⇒ +[sameh:ew-a] 〈赦される〉 

                ××××                      ○○○○  
 

 

 

 

✤ ・・ ✤ 
 

 

◆ 単音節動詞のヒキノバシ(1) 
 

単音節動詞本体のヒキノバシのシルシは，各体とも動詞本体により決まってい

ます。 
 

 

◇ ニ・デナス体 
  

 

((例 1)) 動詞本体 ： +[l-a] 〈食べる〉 
   

 +[l:i-a] 〈～で食べる〉 

   

   

((例 2)) 動詞本体 ： +[nyw-a] 〈飲む〉 
   

 +[nyw:i-a] 〈～で飲む〉 

 +[nyw:e-a] 〈～で飲む〉 

   

   

((例 3)) 動詞本体 ： +[j-a] 〈来る〉 
   

 +[j:i-a] 〈～に/～で来る〉 



高度外国語教育全国配信システムプロジェクト 

スワヒリ語テキスト 「もっと学びたい人へ(11)」 

 

3 

 

 

 

 

◇ ナシアウ体 
 

((例 1)) 動詞本体 ： +[l-a] 〈食べる〉 
   

 +[l:an-a] 〈食べ合う〉 

   

   

((例 2)) 動詞本体 ： +[nyw-a] 〈飲む〉 
   

 +[nyw:an-a] 〈飲み合う〉 

 

 

 

次の例のように，シルシの前に音を挿入する動詞本体もあります。 
 

 

((例 3)) 動詞本体 ： +[p-a] 〈～に与える〉 
   

 +[p:ean-a] 〈与え合う〉 

 

 

 

◇ ナサレル体 
 

((例 1)) 動詞本体 ： +[l-a] 〈食べる〉 
   

 +[l:iw-a] 〈食べられる〉 

   

   

((例 2)) 動詞本体 ： +[nyw-a] 〈飲む〉 
   

 +[nyw:iw-a] 〈飲まれる〉 

 +[nyw:ew-a] 〈飲まれる〉 

   

   

   

((例 3)) 動詞本体 ： +[p-a] 〈～に与える〉 
   

 +[p:ew-a] 〈与えられる〉 

 

 

 

・・ ・・ ✤ 
 


